

Gemeinde Appen

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: 259/2008/APP/BV

Fachteam:	Planen und Bauen	Datum:	17.11.2008
Bearbeiter:	Frank Lompa	AZ:	

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeitsstatus
Hauptausschuss der Gemeinde Appen		öffentlich

Stadt-Umland-Kooperation Pinneberg

Sachverhalt:

Seit mehreren Jahren laufen jetzt die Prozesse zur Bildung einer verbindlichen Kooperationsebene für die Kommunen im Umland der Kreisstadt Pinneberg. In vielen Arbeitsgruppen, Treffen und Sitzungen wurden Grundlagen erarbeitet und Vorschläge für Ziele einer geordneten Entwicklung der Region Pinneberg vorgelegt. Im Kern hat sich jedoch des Öfteren gezeigt, dass kommunale Einzelinteressen und auch atmosphärische Störungen zwischen den beteiligten Kommunen die verschiedenen Prozesse gehemmt haben.

Um hierzu einen Überblick für die weitere Diskussion zu ermöglichen, ist Frau Fahrenkrug vom Büro Raum und Energie eingeladen. Frau Fahrenkrug wird die aktuellen Sachstände sowie die Perspektiven des Prozesses aufzeigen.

Stellungnahme der Verwaltung:

Grundsätzlich wird eine Fortführung des Prozesses sehr befürwortet, um die Kooperationsbemühungen weiter zu unterstützen und auch um die Gemeinde Appen weiter an dem Prozess zu beteiligen. Aus Sicht der Verwaltung ist eine zukunftsorientierte Entwicklung der Region nur in einer verbindlich gestalteten Kooperation möglich. Die Gemeinde Appen als „Bindeglied“ zwischen dem wichtigen Raum des Pinneberger Umlandes und des Planungsverbundes Uetersen/Tornesch/Moorrege/Heidgraben kann sich nur dann vernünftig positionieren, wenn sie weiterhin aktiv an einer Kooperation teilnimmt. Wichtige Bedingung kann aber nur sein, dass auch spürbare Fortschritte erkennbar sind. Nach der Erarbeitung einiger Handlungsgrundlagen und Basisdaten muss jetzt von allen Partnern der Weg in die verbindliche Beschlussfassung zu den erarbeiteten Daten gegangen werden. Um Diskussion und Beschlussfassung wird gebeten.

Finanzierung:

Die weitere Teilnahme am SUK-Prozess hat keine weiteren finanziellen Auswirkungen, da das bereitgestellte Budget noch nicht ausgeschöpft ist.

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss beschließt:

Die Gemeinde Appen nimmt weiterhin an der Bildung einer Kooperationspartnerschaft mit den Gemeinden im Umland der Stadt Pinneberg sowie der Stadt Pinnberg teil.

Brüggemann

Anlagen: